

Wiss. Mitarbeit, Kunstgeschichte, JGU Mainz

Abteilung Kunstgeschichte, IKM, Johannes Gutenberg-Universität, Mainz, 01.11.2024
Bewerbungsschluss: 22.09.2024

Johannes Gutenberg Universität, Mainz, Johannes Gutenberg-Universität, Mainz

[English version below]

Die Johannes Gutenberg-Universität Mainz (JGU) gehört zu den großen Universitäten in Deutschland. In der Wissenschaftsregion Rhein-Main entfaltet sie ihre Leistungsstärke, Innovationskraft und Dynamik. Als Volluniversität ermöglicht die JGU ein Fachgrenzen überschreitendes Lehren und Lernen und eröffnet großes Potenzial für international renommierte, interdisziplinäre Forschung. Fast all ihre Einrichtungen vereint die JGU auf einem innenstadtnahen Campus – ein Ort lebendiger akademischer Kultur für Forschende, Lehrende und Studierende aus allen Kontinenten.

Der FB 07 Geschichts- und Kulturwissenschaften / Institut für Kunstgeschichte und Musikwissenschaft / Kunstgeschichte der Johannes Gutenberg-Universität Mainz sucht eine/n:

Wissenschaftliche/r Mitarbeiter/in (m/w/d) im Bereich Kunstgeschichte
in Vollzeit (100 %)

Die Abteilung Kunstgeschichte der Johannes Gutenberg-Universität Mainz vertritt mit derzeit vier Professuren das Fach in seiner vollen Breite vom Mittelalter bis zur Gegenwart in allen Gattungen mit interdisziplinärer und überregionaler Ausrichtung. Die ausgeschriebene Stelle ergänzt die Lehre, Forschung und Verwaltung. Das Deputat von 8 SWS deckt sowohl Einführungsveranstaltungen als auch vertiefende Seminare und weitere Lehrformate ab. Zudem werden Daueraufgaben u.a. in Studienberatung, Betreuung internationaler Studierender und Verwaltung übernommen.

Ihre Aufgaben:

- Mitarbeit in der Forschung
- Lehre im Bereich der Einführungsveranstaltungen des Bachelorstudiengangs, Seminare des Masterstudiengangs und weitere Veranstaltungsformate im Umfang von 8 SWS
- Beratung, insbesondere im Bachelorstudiengang und internationaler Studierender
- Betreuung von Abschlussprüfungen und Prüfungscoordination
- Mitarbeit in der Verwaltung, Budgetverwaltung der Abteilung Kunstgeschichte
- Studierendenakquise
- Wissenschaftsorganisation und -kommunikation

Ihr Profil:

Die Bewerberinnen und Bewerber müssen neben den allgemeinen dienstrechtlichen Voraussetzungen die in § 57 Hochschulgesetz Rheinland-Pfalz geforderten Einstellungsbedingungen erfüllen. Zudem:

- hervorragendes, abgeschlossenes Hochschulstudium der Kunstgeschichte oder in einem verwandten Bereich (Master-Niveau)
- grundsätzlich eine der Tätigkeit entsprechende sehr gute Promotion
- grundsätzlich nach erfolgreich abgeschlossenem Hochschulstudium eine hauptberufliche Tätigkeit von mindestens zwei Jahren und sechs Monaten
- ausgewiesenes wissenschaftliches Profil mit Bezug zu den Schwerpunkten des Instituts
- mehrjährige Lehrerfahrung in B.A. und M.A. Seminaren der Kunstgeschichte mit ausgewiesenem Lehrprofil
- sehr gute Kommunikationsfähigkeit (mündlich und schriftlich) in Deutsch und Englisch

Wünschenswert sind:

- Interesse an methodischen und fachgeschichtlichen Fragestellungen
- Erfahrung im Bereich Digital Humanities
- Erfahrungen in Administration und Budgetierung

Wir bieten Ihnen:

- ein anregendes internationales und interdisziplinäres Arbeitsumfeld
- eine kollegiale Zusammenarbeit in einem engagierten Team
- Jobticket wahlweise im gesamten Rhein-Main-Gebiet
- umfangreiche Personalentwicklungsangebote

Die Stelle wird nach EG 13 TV-L vergütet und ist zum 1.11.2024 unbefristet zu besetzen.

Wir sind ein Ort der Vielfalt und begrüßen qualifizierte Bewerbungen von Menschen mit unterschiedlichen Hintergründen. Wir sind bestrebt, den Anteil der Frauen im wissenschaftlichen Bereich zu erhöhen, und haben daher ein besonderes Interesse an der Bewerbung von Frauen. Menschen mit Schwerbehinderung werden bei entsprechender Eignung bevorzugt berücksichtigt.

Sie sehen in diesen vielseitigen und verantwortungsvollen Aufgaben eine persönliche Herausforderung? Dann bewerben Sie sich jetzt bis zum 22.09.2024, vorzugsweise über unseren Button „Jetzt bewerben“ (siehe Link unten) mit Ihren vollständigen Bewerbungsunterlagen [Anschreiben, Lebenslauf, relevante (Arbeits-)Zeugnisse (ggf. mit deutscher Anerkennung)].

Für Fragen wenden Sie sich bitte an Univ.-Prof. Dr. Gregor Wedekind: gregor.wedekind@uni-mainz.de.

<https://stellenboerse.uni-mainz.de/HPv3.Jobs/jgu/stellenangebot/39265/Wissenschaftliche-r-Mitarbeiter-in-m-w-d-Kunstgeschichte?lang=de>

--

Johannes Gutenberg University Mainz (JGU) is one of the largest universities in Germany. Thanks to its location in the Rhine-Main science region, the university can unfold to its full potential and showcase its innovative power and dynamism. Its status as a comprehensive university allows for multidisciplinary learning and teaching and has great potential for internationally renowned, interdisciplinary research. Almost all of its institutes are located on a single campus close to the Mainz city center – creating a lively academic culture for researchers, teaching staff, and students from every continent.

Faculty 07: History and Cultural Studies / Institute of Art History and Musicology / Art History of Johannes Gutenberg University Mainz is seeking an

Academic staff member in Art History

Full-time (100 %)

The Department of Art History at Johannes Gutenberg University Mainz with currently four professorships represents the discipline in its full width from the Middle Ages to the present in all genres with an interdisciplinary and transregional orientation. The advertised position complements teaching, research and administration. The teaching duties of 8 SWS cover introductory courses as well as in-depth seminars and other teaching formats. In addition, permanent responsibilities include study advice, support for international students and administration.

Your tasks:

- Collaboration in research according to the orientation of the department
- Teaching in the area of introductory courses of the Bachelor's degree programme, seminars of the Master's degree programme and other course formats in the scope of 8 SWS
- Advising, especially in the Bachelor's degree programme and international students
- Supervision of final examinations and examination coordination
- Work in the administration, budget management of the Department of Art History
- Student recruitment
- Academic organisation and communication

Your profile:

In addition to the general requirements according to public services law, applicants must meet the recruitment requirements stipulated in § 57 of the Hochschulgesetz of Rhineland-Palatinate.

Further requirements:

- Excellent university degree in art history or a related field (Master level)
- A very good doctorate in a field relevant to the position
- Post-graduation full-time work experience of at least 2.5 years
- A strong academic profile related to the Institute's areas of expertise
- Several years of teaching experience in B.A. and M.A. seminars in art history with a proven teaching profile

Desirable are:

- Interest in methodological questions and the history of art historical scholarship
- Experience in the field of digital humanities
- Very good knowledge of written and spoken German and English
- Experience in administration and budgeting

What we have to offer:

- Stimulating international and interdisciplinary working environment
- Collegial cooperation in a committed team
- Jobticket, optional for the entire Rhine-Main area
- Extensive human resources development offer

The position is paid according to EG 13 TV-L and to be filled from 01/11/2024 on. The position is

permanent.

JGU is diverse and welcomes qualified applications from people with varied backgrounds. We aim to increase the number of women in the field of research and teaching and therefore encourage female researchers to apply. Candidates with severe disabilities and appropriate qualifications will be given priority.

Are you ready for a new challenge and interested in this varied and responsible position? Then submit your complete application [cover letter, CV, relevant (work) certificates (with German recognition if applicable)] until 22/09/2024, preferably via the „Apply now“ button (see link below). For questions and further information please contact Univ.-Prof. Dr. Gregor Wedekind: gregor.wedekind@uni-mainz.de.

<https://stellenboerse.uni-mainz.de/HPv3.Jobs/jgu/stellenangebot/39265/Wissenschaftliche-r-Mitarbeiter-in-m-w-d-Kunstgeschichte?lang=en>

Quellennachweis:

JOB: Wiss. Mitarbeit, Kunstgeschichte, JGU Mainz. In: ArtHist.net, 03.09.2024. Letzter Zugriff 13.03.2025.

<<https://arthist.net/archive/42483>>.